

que adoptó dicha corporación de declarar mal constituida la Junta Municipal de Amer.

—El mercado semanal estuvo hoy muy animado.

—Confirmóse el acuerdo de los ganaderos y tratantes de ganados de verificar el mercado fuera de Gerona según anticipé ayer, á causa del nuevo impuesto del Ayuntamiento. Con tal motivo, sólo entraron en la plaza del mercado de ganado bovino ocho buecos, rechazándose 160 pesetas. Si persiste tal resolución Gerona perderá el mejor y más importante mercado de su clase en la provincia.

—Ha contraído matrimonio en la iglesia del Sagrado Corazón la señorita doña Dolores Prat de Ruffot de la Cruz, con don Adolfo Díaz, de Palamós.

—Se ha autorizado á la Energía Eléctrica para instalar una red en Caldas de Malavella.—*Grúit.*

**Arenys de Mar**

Está siendo objeto de generales aplausos nuestro alcalde don Francisco Castelló, quien, secundado por la comisión nombrada al efecto, y haciéndose cargo de las circunstancias difíciles que estamos atravesando, ha conseguido imponerse, evitando que los carniceros aumenten el precio de la ternera que tenían anunciado para el día de hoy. También se ha conseguido la rebaja del azúcar y el bacalao.

Nos consta que la comisión local de subsistencias presidida por el alcalde, continúa ocupándose del precio de los artículos y haciendo gestiones para abaratar el precio del resto de las subsistencias alimenticias.

Séanos permitido con tal motivo dirigir el más entusiasta parabién al alcalde y á todo el Ayuntamiento.

—Se nos suplica hagamos público para que llegue á conocimiento de los interesados y de los vecinos en general que con fecha de ayer se publicó una real orden dictada por el ministerio de Hacienda, cuya primera disposición, copiada á la letra, dice:

«Que á partir de esta fecha (de ayer), se prohiba la venta, con aumento de precio, de todos los artículos de primera necesidad comprendidos en la ley de subsistencias, sin que previamente se haya dado cuenta á las respectivas juntas provinciales del propósito y de las causas que lo motivan.»

—Hoy ha sido pedida la mano de la hermosa señorita Inés Sagnier, hija del diputado á Cortes de este distrito don Joaquín Sagnier, para el distinguido joven don Juan Poch.

—En estos momentos la gente acude á la fiesta de *L'Arbre de Reis*, que promete ser un acontecimiento.

Las distinguidas señoras y señoritas que componen la Conferencia de San Vicente de Paul, organizadoras de la fiesta, no se han dado tregua ni reposo para que la fiesta resultase digna de los fines á que se dedicaba.

Se repartirán abundantes juguetes y prendas de vestir á gran número de niños pobres de la población.—*Vives de la Cortada*

**Huesca**

La fiesta de los Reyes ha resultado muy hermosa, siendo presenciados los actos que se han celebrado por un enorme público. Las caravanas han sido muy vistosas, produciendo gran impresión en el ánimo de la gente. Hoy se ha celebrado la fiesta religiosa infantil, repartiendo después entre los niños 1.700 juguetes.

Continúan las fiestas con brillantez. Los bailes y los conciertos al aire libre se ven favorecidos por una temperatura hermosísima.

Esta noche se celebra un gran cotillon en el Círculo Oscense, concurriendo á él la aristocracia.—*Era.*

**Vitoria**

Se ha celebrado el festival de los Reyes en la institución de la Casa-Cuna y Protección á la Infancia. Han asistido al acto el gobernador civil, el Ayuntamiento, la Junta de dicha institución y muchas damas.

Se han repartido juguetes entre muchos niños.

—El día 15 del actual comenzarán las obras del nuevo teatro. Se ha desistido de hacerlo de cemento armado, por la carestía de los materiales.

—Sigue en pie el pleito de los carboneros. El día 8 se dará de baja en la contribución, si la Junta de Subsistencias no atiende sus reclamaciones.—*Castro.*

**Valledolich**

A media noche llegó el director de Agricultura, señor d'Angelo, acompañado del ingeniero señor Arche.

Le cumplimentaron en el andén las autoridades, trasladándose al Gobierno civil, en donde se ha alojado.

Hoy, á las nueve de la mañana, con las autoridades, se han trasladado á la Granja Agrícola, girando una visita. A mediodía, el gobernador ha obsequiado con un banquete al señor d'Angelo y á las autoridades, saliendo aquel, en el rápido de las cuatro de la tarde, para Madrid.

—El individuo arrollado ayer por un tren en las inmediaciones del Cementerio, resultó ser el limpia-botas del hotel Imperial, Donato Diego. Parece que iba leyendo un periódico por la vía y le mató el tren.

—En el Colegio de Huérfanos de Santiago para el arma de caballería se ha celebrado el Arbol de Noel con juguetes y golosinas para los niños.

Ha amenizado el acto la banda del regimiento de Isabel II, organizándose entre los concurrentes un baile.

—El contratista de obras señor Cuadrado, ha obsequiado á los niños enfermos del Hospital con juguetes.—*Mucientes.*

**Tortosa**

En la reunión celebrada en fin del año, por el Consejo de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, se examinó la liquidación del ejercicio cuyo balance ha resultado verdaderamente brillante.

No hemos podido anotar los datos completos que se reservan para la publicación de la Memoria que se presenta á la junta general de accionistas, pero hemos conocido algunos muy interesantes que extrañamos á continuación:

Se han descontado durante el año, 10.212 letras sobre esta plaza y sobre otras del reino por mas de 21 millones de pesetas.

Las operaciones con garantía de valores y crédito han ascendido á cerca de trescientos por cuatro millones y medio.

Las cuentas corrientes han tenido un movimiento de más de 16.000 documentos, que representan 104.200.000 pesetas.

Los valores en depósito por todos conceptos han tenido un movimiento de más de catorce millones, y como resultado de toda esta actividad se ha liquidado con una ganancia de Ptas. 194.500, después de satisfechos todos los gastos.

Reciban nuestra felicitación mas cumplida el director don José Suarez de Figueroa, los administradores y demás personal, por el brillante resultado de su gestión.

—Al final de cada año, al publicar el resumen del movimiento del registro civil, con gusto reseñamos el aumento de la población de Tortosa, que es la seguridad de Cataluña.

Este año, para que aquel se note más, lo comparamos con los de Reus y Tarragona. Tortosa, nacimientos, 748; defunciones, 537 y matrimonios, 276. Reus, nacimientos, 444; defunciones, 575 y matrimonios, 187. Tarragona, nacimientos, 225; defunciones, 503 y matrimonios, 119.

No solo es nuestra ciudad la que supera en nacimientos á las citadas, sino que proporcionalmente tiene menos defunciones.

—Ha fallecido en esta ciudad doña Teresa Duart Altadill, esposa del farmacéutico don Pio Isnar. Enviamos á su esposo y demás familia nuestro más sentido pésame.

—En virtud del concurso general de traslado las maestras doña Rosa Montardín Pinol, de Freginals, pasa á Alfara; doña Vicenta Fredina Igualada, pasa de Compedro á Teulada (Alicante) y doña Julia Vidal Parache, desde Masías de Roda (Barcelona), pasa á Gandesa.

—Con el fin de pasar la temporada invernal en Castellón, ha salido de nuestra ciudad el venerable prelado de esta diócesis don Pedro Rocamora.

—Ha regresado de Logroño, después de pasar una larga temporada al lado de sus hermanos los señores Bernal y Maldonado, la distinguida señorita doña Anita Maldonado, acompañada de la señorita doña Pilar Martín.

—Ha salido para Barcelona el capitán de la caja de reclutas don Ramón Sanz, acompañado de su esposa y de la señorita Rosalía Gasulla.

—El mercado de aceites continúa cada día siendo más animado el número de carros que entran del Baño Aragón, así como las entradas de Ribera de Ebro. Se cotiza á los siguientes precios:

Aragón extra, de 20'75 á 21'25 los 15 kilos. Idem bueno de 20 á 20'50 idem. Ribera Ebro, de 19'50 á 20'05 idem. Del país, nuevo y viejo, de 20 á 20'50 idem. Procedente de Borjas, de 20 á 20'50 idem.

—El expreso de Valencia que llega á ésta á las dos de la mañana, á causa de un descarrilamiento en Torreblanca, ha llegado á las doce de este mediodía.—*D.*

**Valencia**

El día de hoy ha resultado hermoso, contribuyendo á su esplendor el sol, el cual ha brillado

extraordinariamente, viéndose muy concurridos los paseos.

Distintas entidades han celebrado la festividad de los Reyes, repartiendo infinidad de juguetes entre los niños pobres.

—El gobernador civil de esta provincia ha recibido una real orden en que se conceden diez y ocho mil pesetas para proceder á las obras de reparación de los daños causados por los últimos temporales en los pueblos de Jativa, Carcagente y Altemuz.

En cada localidad administrara las obras una Junta con ayuda del cura y algunos mayores contribuyente, presidida por el alcalde.—*Llorente.*

**Alicante**

A los salones del Ayuntamiento, convertidos en bazar de juguetes, han acudido durante esta mañana los niños pobres, los cuales han recibido regalos de manos de los ediles. Entretanto daba un ameno concierto la Banda municipal. El acto ha resultado muy lucido y conmovedor, quedando así agasajados los pobres niños desvalidos por esta feliz iniciativa del Ayuntamiento, que ha sido muy aplaudida.

Se ha notado gran animación en las calles y paseos, especialmente en el de la Explanada, donde las bellas alicantinas de la aristocracia han hecho un verdadero derroche de elegancia. Al obscurecer, la aristocrática juventud ha asaltado los salones del Casino, bailando hasta bien entrada la noche.

—La Junta municipal de vocales asociados lleva votado todo el presupuesto de gastos para el ejercicio corriente.

Se volverá á reunir el lunes próximo para discutir y aprobar el de ingresos.

—En el teatro Principal se ha estrenado con éxito *El asombro de Danasco*.

—En el Salón de España se ha estrenado *Juana y su escudero*, gustando.—*Teruel.*

**Málaga**

A última hora de la noche fondó el *Reina Victoria Eugenia*. En la travesía desde Barcelona falleció a bordo el pasajero Ramón Cuxades Mitjans, de 54 años, natural de Vilafranca del Panadés, que venía acostado en su camarote de segunda clase.

—En la calle de la Divina Pastora, Antonio Hidalgo, que estaba perturbado, prendió fuego á sus ropas, quedándose quieto en la cama. Cuando se apercibieron, le encontraron con quemaduras de gravedad. Después de prestarle los primeros auxilios, fué conducido al hospital.

—El alcalde ha publicado un bando fijando la tasa del carbon y dictando disposiciones para su cumplimiento.—*Stop.*

**Santander**

A bordo del trasatlántico francés *Flandre* y del *Isla de Panay*, se han recibido telegramas del trasatlántico francés *Ville de l'Harve* dando cuenta de que fué atacado por un submarino á la altura de Finisterre.

—Los jamistas han celebrado hoy la festividad de los Santos Reyes con un banquete en honor de los veteranos de la causa.

Por la noche hubo una velada literaria en la que reinó gran animación.—*Río.*

**Zaragoza**

El día de hoy ha sido de gran regocijo. En las escuelas nacionales, municipales y asilos hubo reparto de juguetes á los niños y niñas con asistencia de las autoridades, maestros y familias de los alumnos y asilados. Se han repartido hoy en Zaragoza unos diez mil juguetes. Hubo hasta para los pobres niños enfermos albergados en los hospitales y clínicas.

—La temperatura sigue siendo crudísima. Reina un fuerte viento Norte helador.

—Los trahineros volvieron al trabajo, sacando de las estaciones muchas mercancías detenidas. Ahora se espera que las promesas del ministro de Fomento y compañías se conviertan en realidades.—*Oluito.*

**Almería**

Después de improbos trabajos del remolcador *Veloz*, se puso á flote el vapor portugués *Braforia* que encalló en la punta de Cabo de Gata. Fondeó en este puerto donde aligerará la carga para proceder á su recomposición.

—Telegrafian de Adra que á las ocho de la mañana se presentó un bote con ocho naufragos de la fragata *Camborne*, de la matrícula de Génova, torpedeada á cuarenta millas de aquel puerto. El piloto no presentó la documentación por llevarla el capitán, cuyo paradero se desconoce. Falta tripulantes.—*Albacete.*

**Salamanca**

Se ha reunido la junta de subsistencias, acordando tasar los artículos.

—Se ha reunido el Comité de la Federación Obrera tomando los siguientes acuerdos: implorar el indulto del reo Francisco Crespo, condenado á la pena de muerte; visitar al gobernador civil para pedirle que urgentemente se usen los precios de las carnes saladas y frescas, aceite y huevos, de cuyos artículos se anuncian nuevas subidas.

—Comunican de la Dehesa La Segrada, que ha comenzado la cacería en honor del señor Maura, á la que asisten sus hijos y otros aristócratas mallorquines, habiéndose cobrado muchas piezas.—*Sánchez Gómez.*

**Palma**

Continúan sin ser descubiertos los autores del robo de dinero cometido en las oficinas de la fábrica de electricidad. Han declarado ante el juzgado diferentes personas.

Esta tarde en la Juventud Maurista se efectuó un reparto de juguetes á los niños pobres, mientras delante del local de la sociedad tocaba la música, congregándose muchísima gente.

—El alcalde telegrafió al ministro de la Gobernación la escasez de carbón en que se encuentran las fabricas de gas de esta isla, habiendo telegrafiado aquél que trasmite la petición al ministro de Fomento y á la junta de transportes, á quienes compete el asunto, recomendándolo con interés.

—El gobernador, ante la crisis obrera que se ha presentado, ha abierto una Balsa de Trabajo, habiéndose inscrito 117 obreros. Ha conferenciado con los presidentes de diferentes entidades para ver de darles colocación.

—Procedente de esa llegó el equipo de futbol de Tarrasa, para jugar dos partidos hoy y mañana, con el «Alfonso XIII». Esta tarde jugó el primer partido, haciendo el «Alfonso XIII» un goal y el «Tarrasa» dos. Resultó muy reñido. Los mallorquines jugaron con desgracia.

—En la Sociedad «La Veda», se ha inaugurado una exposición de cuadros del pintor don Antonio Gelabert. Denota muchos adelantos. La exposición se ha visto muy concurrida.

—Desde Valencia el juzgado ha remitido un exhorto para declarar á diferentes mallorquines que estuvieron allí coincidiendo con el asesinato de Rafael Garau.

—En viaje de Palma á Mahón, el vapor *Isla de Menorca* fué detenido por un submarino, pidiéndole la documentación.—*Vives.*

**Cádiz**

Hoy del pescante de un vehículo conductor de pan, cayóse el carretero, pasándole una rueda por encima á causa de regular la caballería. Las lesiones son de gravedad.

—Se cree que el Rey visitará la Escuela Naval de San Fernando.

—Durante el año 1916, embarcaron en Cádiz para América 3.965 emigrantes. Desde 1908 á 1916 el total de emigrantes por este puerto asciende á 78.027.

—Ha reinado hoy temperatura abrigada, favoreciendo las excursiones de las familias. Los extramuros y los paseos se vieron muy concurridos.—*Dick.*

**San Sebastián**

El día ha sido lluvioso.

Diferentes sociedades organizaron veladas. El aristocrático Aero Club dió una en honor de las familias de los socios que estuvo brillantísima á la que acudieron distinguidas damas.

—En el Asilo de Caridad hubo una función teatral y reparto de juguetes á los asilados jóvenes.

—La Compañía de tranvías de olosa ha obsequiado con juguetes á los niños.

—Mañana habrá reparto de juguetes á los niños del hospital.—*Pujol.*

**Bilbao**

Se ha recibido un nuevo radiograma dando cuenta que el vapor *Ville de l'Harve*, que pedía auxilio á 35 millas de Burdeos, se ve á las tres de la tarde lo pedía por ser atacado por un submarino del cual logró escapar debido á su audacia.

—Casi en todos los centros benéficos se ha celebrado la fiesta de los Reyes con gran solemnidad, siendo obsequiados los asilados con espléndidas comidas, turrones y demás.

—El partido maurista celebró un festival en el teatro Trueba. Había en el centro del escenario un hermoso Arbol de Navidad lleno de juguetes, que fueron repartidos entre los niños. Hubo función teatral y cine.

—La Asociación vizcaína de Caridad ha inaugurado nuevos pabellones comedores, asistiendo las autoridades. Se dió á los acogidos una comida extra.

—Mañana se celebrará en el teatro de los Campos una fiesta escolar, reparténdose libretas con cantidades de 250 pesetas. A los maestros y maestras se les repartirá diplomas y medallas.—*Navarro.*

**Coruña**

Desde hace días se aguarda al trasatlántico *Virginie* que recogerá aquí á los emigrantes para Cuba.

—La sociedad Nuevo Club ha celebrado una espléndida fiesta de Reyes en honor de la aristocracia. Asistieron las autoridades y representantes de países extranjeros.

—Con motivo de los sucesos políticos de Grecia el cónsul de dicho país ha renunciado el cargo para poder seguir representando al Lloyd.

—Continúa en pie el conflicto municipal á causa de sostener la campaña los concejales republicanos contra el alcalde. Mañana el partido republicano celebrará un mitin para tratar de la gestión de los ediles republicanos. Se proyectaba una manifestación pública, pero no se autorizó.

—Se constituye en la Coruña el Coro Gallego.

—En la Real Academia Gallega dió una interesante conferencia el escritor don Antonio Villar y Ponte.

—Mañana con gran solemnidad se inaugurarán las cantinas escolares. El Círculo de Artesanos ha hecho un donativo de 3.000 pesetas con destino á esta institución benéfica.—*Tejada.*

**Otros telegramas**

**En Gobernación**

Madrid, 7, 2 madrugada.

El subsecretario de Gobernación ha comunicado esta madrugada que el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han celebrado una conferencia con objeto de llegar á un acuerdo definitivo respecto al nombramiento de gobernador de Barcelona. Nada ha podido decir el señor Alvarez Mendoza del resultado de la misma, pero ha hecho un entusiasta elogio del señor Morote, director actual de la Administración local.

asombro al ver aquella garganta. Nada había significado para ella que le dijeran que la caverna tenía de sesenta á ochenta metros de profundidad, cien metros de ancho y que un millar de hombres extraían mineral día y noche de ella.

Pero ahora veía que sesenta ú ochenta metros es una vertiginosa profundidad, cosa de veinte pisos. Allá en lo hondo, en la polvorienta neblina que llenaba la parte de la garganta que desde allí se descubría, veinte pisos bajo sus pies centelleaban gran número de lámparas de arco voltaico, y lo que hormigueaba debajo de ellas eran hombres! De pronto se alzó una nubecilla de polvo y un cañonazo se tendió retumbando por la garganta hasta penetrar en el Túnel.

—¿Qué es eso?

—Un barreno.

Después se metieron en la jaula de minero y bajaron á la caverna. Al descender era como si se precipitaran en medio de los arcos voltaicos, y los hombres parecían subir del abismo á su encuentro. Llegaron abajo y Ethel se maravillaba al contemplar la altura de que habían bajado. La boca del Túnel parecía una diminuta puertecilla negra. Sombras gigantescas, sombras de demonios, tan grandes como torres, se movían de un lado á otro sobre los muros...

Ethel salió del Túnel turbada y encantada y toda la noche le estuvo contando á Lloyd lo que se veía allí dentro y que las esclavas del Panamá eran jucoos de niños en comparación con el Túnel.

Al día siguiente toda Nueva York sabía que Ethel había estado con Allan en el Tú-

nel. Los periódicos trajeron interviús que llenaban columnas enteras.

A la otra mañana anunciaron el próximo matrimonio de Allan y Ethel. Publicaban sus retratos.

La boda fué á fines de Junio. En el mismo día Ethel Lloyd fundó unas pensiones para los obreros del Túnel, con un capital de ocho millones de dólares. La boda fué celebrada con lujo de príncipes, en la gran sala de fiestas del Atlántico, el mismo Hotel en cuya azotea-jardín, nueve años antes, se había celebrado la famosa asamblea. El sensacional matrimonio dió materia á los periódicos para hablar tres días enteros. El *Sunday Mirror* se ocupó detalladamente del equipo de Ethel. ¡Dioscientos pares de zapatos! ¡Mil pares de medias de seda! La ropa blanca de Ethel era descrita detalladamente; y si Allan hubiera leído, en aquellos días, los periódicos, habría sabido la inmensa dicha que había cabido en suerte al antiguo mozo de mulas de Uncle Tom al casarse con una Ethel Lloyd, cuyas ligas estaban cubiertas de brillantes.

Años hacía que no se había reunido en Nueva York una sociedad tan brillante como la que asistió á la boda. Sólo faltaba el viejo y hurafío Lloyd. Habíase fugado con su médico en el *Carpa Dorada*.

Ethel resplandecía. Llevaba el *rosy diamond* y parecía joven, centelleante, serena y feliz.

Allan parecía también muy feliz. Bromaba y se reía: nadie debía ver confirmada la opinión general de que se había vendido á Ethel. Pero todo lo hacía como en un ataque febril. Ninguno notaba la gran angustia que sufría al tener que representar aquella come-